



No.1, Thit-ta-bway Quarter
Yenangyaung
Magway Division
Myanmar



Guest House +95 (0)60 88 21620
Mobile +95 (0)9 505 3342
ept.pet@gmail.com
www.leithargone-guesthouse.com

LEI THAR GONE
Guest House

6 janvier / Rapport trimestriel III / septembre - décembre 2023

Chers amis,

Hannes Schmid, fondateur de la fondation suisse "Smiling Gecko" qui travaille au Cambodge, a commencé son bilan annuel par ces mots :

"En 2022, j'avais évoqué ici l'extrême difficulté des douze derniers mois. 365 jours plus tard, je devrais commencer cette rétrospective de fin d'année par une déclaration similaire. Mais n'aurais-je pas pu le faire chaque année ? Nous sommes au Cambodge et la vie y est exigeante. Il est donc d'autant plus important de soutenir les gens ici. De travailler avec eux et de les aider à trouver des moyens de sortir de la misère et de la pauvreté. Car ces solutions existent. J'en suis convaincu.

Ces mots sont tout à fait valables pour le Myanmar - avec la douleur et la souffrance supplémentaires causées par un régime brutal, dont l'armée assassine ses propres citoyens, ainsi que l'inflation brutale qui fait que des centaines de milliers de personnes se demandent d'où viendra leur prochain repas !

Néanmoins, à la fin de cette année difficile, il est temps pour nous de faire une pause et de dire "merci" à tous ceux d'entre vous qui croient que le changement est possible et qui soutiennent loyalement notre Fondation Light of Love, que ce soit financièrement, par des lettres, des cadeaux et des pensées bienveillantes ou par vos prières et vos mots d'encouragement ! Vous faites la différence et c'est grâce à VOUS que nous persévérons et que nous continuons à croire en un avenir plein d'espoir.

Pour ceux qui souhaitent avoir une vision plus approfondie de la situation actuelle, voici quelques liens à des articles pertinents :

Dans une tentative apparente de créer l'impression que le Bouddha assis est devenu une attraction religieuse populaire, la junte du Myanmar fait venir des employés du gouvernement. <https://www.irrawaddy.com/news/burma/myanmar-junta-buses-in-govt-staff-as-pilgrims-shun-dictators-pagoda.html>

La junte en manque d'argent traite les travailleurs migrants du Myanmar avec une nouvelle règle sur les envois de fonds <https://www.irrawaddy.com/news/burma/cash-starved-junta-milks-myanmar-migrant-workers-with-new-remittance-rule.html>

La junte oblige les commerces et les pubs à vendre de la bière du Myanmar sous la menace d'une arme <https://www.irrawaddy.com/business/power-drunk-junta-tries-selling-myanmar-beer-at-gunpoint.html>

Exprimer son désaccord en ligne peut être mortel <https://www.irrawaddy.com/news/burma/expressing-dissent-online-can-be-deadly-in-myanmar-freedom-house.html>

Opinion : L'année 2023 n'a pas été heureuse pour le Myanmar <https://www.irrawaddy.com/opinion/commentary/2023-a-year-of-living-dangerously->

[in-myanmar.html](#)

Pendant ce temps, à Light of Love...

Comme sur des montagnes russes, il y a eu beaucoup de hauts et de bas au cours des quatre derniers mois. Nous aimerions en partager quelques-uns avec vous :

L'événement le plus important du trimestre a certainement été le retour de Zoé à Light of Love le 13 novembre !

Sa formation d'enseignante à Yangon, à l'Institut d'éducation Pyinya Sanyae, est terminée et elle effectue maintenant son "année de formation en cours d'emploi". En consultation avec les superviseurs de l'école, Sr Grace Chia et Jacinta Cardoza, qui connaissaient et soutenaient la vision d'Eric, il a été convenu que Zoe pourrait suivre cette formation à la maison. D'autres élèves, qui sont évidemment beaucoup plus jeunes et n'ont pas leur "propre" école, sont affectés dans des écoles de tout le pays pour leur dernière année. L'excitation était à son comble avant l'annonce des lieux d'affectation, car tous les stagiaires espéraient être affectés à LOL parce qu'ils voulaient accompagner Zoé !



Zoe à Dagon Seikan, le plus grand bidonville de Yangon, où elle a effectué son stage d'enseignement dans une petite organisation locale dirigée par un couple Kachin. Les étudiants du P.S.I.E s'y rendaient une fois par semaine



Elle a été confrontée à de nombreux défis, car les élèves d'une même classe avaient des niveaux de connaissance/formation complètement différents, n'étaient pas habitués à un environnement de classe formel et la possibilité d'appliquer la gestion de la classe était très limitée. Mais elle a gagné une expérience inestimable, qui lui a permis d'apprendre à être flexible et à faire face à des circonstances difficiles. Cela lui sera très utile à Light of Love.

- Zoe était impatiente de revenir à Light of Love, mais s'est sentie dépassée par l'ampleur des tâches et des responsabilités. Motivée et pleine d'idées, elle a de nombreux projets pour améliorer la qualité de l'enseignement à LOL. Elle observe la discipline dans les classes, planifie des événements, encadre les enseignants et les élèves et enseigne l'anglais dans trois classes pendant deux périodes chacune. Son objectif est de créer un environnement heureux à 100 %, où les enfants peuvent pratiquer l'unité et apprendre à accepter des responsabilités.
- Zoe était accompagnée à Yenangyaung par deux autres stagiaires du P.S.I.E., ce qui porte à sept le nombre d'enseignants formés par le P.S.I.E. (à différents stades de leur formation). Malheureusement, l'une des nouvelles stagiaires a dû rentrer à Yangon en raison de la grave maladie de sa mère.
- Aujourd'hui déjà, Zoe constate que le niveau à LOL s'est amélioré. L'attitude des élèves est plus positive ; ils ont pris l'habitude de répondre aux questions (ce qui est totalement étranger à la culture du Myanmar !), aiment les jeux de société et la lecture, s'acquittent volontiers des tâches ménagères et participent au conseil des élèves.
- Nous avons malheureusement dû nous séparer d'une stagiaire P.S.I.E., une jeune femme qui avait fait ses études à Light of Love et qui avait été choisie pour la formation d'enseignante en raison de ses excellents examens et de son aptitude à l'enseignement. Elle n'a pas respecté les règles établies par P.S.I.E. à plusieurs reprises et a donné des cours privés en dehors de l'école, en percevant de l'argent pour les leçons qu'elle donnait. Cela a conduit à une résiliation immédiate de son contrat pendant son stage d'enseignement à LOL, ce qui a rendu la fin particulièrement triste.
- Les projets concernant l'école maternelle, mentionnés dans le dernier rapport, progressent. Sur le plan local, toutes les formalités administratives ont été accomplies et approuvées. L'accord final pour la subvention est maintenant entre les mains du bureau du district de Magway.
- Une fois la subvention approuvée, la construction pourra commencer. Une société suisse de Berne, dont l'un des membres de l'équipe de direction a séjourné au Lei Thar Gone il y a quelques années, a fait don de 3 700 dollars pour le matériel pédagogique Montessori qui sera nécessaire. Certains articles peuvent être commandés à Mandalay, mais la plupart devront être importés de Singapour. Merci à Yolanda Nydegger et à Hervorragend AG !
- Martina, enseignante de P.S.I.E., formée aux méthodes Montessori en Inde, est la conseillère compétente de Zoe pour tout ce qui concerne l'école maternelle. Actuellement, une autre
Un enseignant de P.S.I.E. se trouve en Inde, où il suit une formation pour enseigner le programme Montessori à des enfants de 7 à 12 ans. C'est un développement encourageant pour l'avenir.
- Certaines tâches quotidiennes sont accomplies avec une relative facilité - par exemple, le permis de transport scolaire a été renouvelé avec succès en septembre.
- D'autres questions restent difficiles, comme les questions financières. À l'heure actuelle, le seul moyen de transférer de l'argent au Myanmar est de passer par Western Union. Ce moyen ne tient qu'à un fil, car les comptes WU personnels ou sociaux sont fréquemment fermés sans préavis et sans raison. En outre, les retraits d'argent sur les comptes bancaires locaux sont

souvent limités, les limites variant en fonction des réglementations imprévisibles qui s'appliquent chaque jour.

- Une autre question extrêmement difficile était, et est toujours, l'extension de la licence de l'école. Bien que l'autorisation soit toujours valable, le ministère de l'Éducation nationale a refusé de la prolonger.

Le ministère de l'éducation a exigé que la demande soit à nouveau soumise en raison de changements de forme et d'exigences - changements dont ils sont à l'origine. En octobre, Zoe a été contrainte de quitter ses cours à Yangon et de retourner à Yenangyaung afin de mettre à jour les informations, de prendre de nouvelles photos et d'accomplir les nombreuses formalités administratives. La demande a ensuite dû être signée et soumise par Zoe à Magway - personnellement et en quatre exemplaires.

Mise à jour par Therese : le 02.01.2024, Zoe a reçu la nouvelle que sa prolongation était **insuffisante** et qu'elle devait être à nouveau soumise, avec toute une liste de nouvelles exigences.

- Le 21 novembrest, un groupe de médecins et d'infirmières de l'hôpital de Yenangyaung s'est rendu à Light of Love, comme l'exige le gouvernement. Ils ont vérifié l'état de santé des enfants et leur ont enseigné les bases de l'hygiène. Les réactions de Zoe ont été très positives : les enfants sont intelligents, ils savent répondre aux questions et possèdent les connaissances de base requises en matière d'hygiène. Ils ont identifié un seul enfant - en première année - qui a un problème aux yeux et Zoe devra l'emmener dans une clinique.
- Le trimestre s'est terminé le 21st de décembre et a été suivi par la "Journée du sport" le 22nd et la "Célébration de Noël" le 23rd. Voici quelques photos de ces deux temps forts :



Journée sportive : les enfants avaient des gilets de différentes couleurs pour marquer les différentes équipes. Zoe a acheté le tissu et comme la machine à coudre nécessaire n'était pas disponible à Yenangyaung, les gilets ont été cousus par des étudiants d'un couvent de Mandalay, ce qui a permis au couvent d'obtenir un revenu supplémentaire.

Les élèves ont vraiment aimé la journée sportive - une certitude qui se voit facilement dans leurs expressions !



Voici une petite vidéo qui montre à quel point les enfants avaient encore de l'énergie à la fin de la journée !



Sports Day 2023.mp4

Tout le monde était excité et heureux que la fête de Noël commence. L'école était décorée par les élèves et les enseignants



Les parents ont également été invités à en grand nombre...



et venus

Jack, le chien de Zoe, a joyeusement participé à la célébration.

De nombreux jeux ont été organisés pour l'occasion....



Une ambiance festive !

Lei Thar Gone Guest House Nouvelles

Comme pour LOL, la situation à la Guest House reste très difficile - principalement en raison de l'absence de clients, ou autrement dit, de l'absence de revenus, ainsi que des travaux d'entretien toujours présents.

- Le côté positif est qu'après l'achèvement du nouveau mur de soutènement (photos dans le dernier rapport), il a été possible de réparer les carreaux détachés de la piscine, de nettoyer le sol et les parois, de la remplir à nouveau et d'espérer une eau bleue claire et invitante - un projet réussi, sans aucun doute !



- Le travail quotidien est souvent interrompu par les fréquentes coupures de courant. Heureusement, la pompe à eau peut être alimentée par l'énergie solaire, de sorte qu'il y a toujours suffisamment d'eau disponible pour les plantes, ce qui permet à Lei Thar Gone de rester un lieu de retraite attrayant et luxuriant.
- Les défis auxquels Lyon est confrontée sont les suivants :
 - l'impôt sur le revenu qui doit être payé même s'il n'y a pas de revenu car les calculs sont basés sur les années précédentes
 - la situation politique tendue, qui s'est encore aggravée parce que le gouvernement manque de liquidités en raison des sanctions imposées
 - des précipitations exceptionnellement fortes en septembre, ce qui a accru les craintes de glissements de terrain - une fois de plus ! La pluie a également endommagé des salles de bains, provoquant des fissures dans les plafonds qui doivent maintenant être réparées.
 - les avertissements du gouvernement concernant les jeux d'argent, la toxicomanie et les armes dans les hôtels font qu'il est risqué d'accepter des clients inconnus
- l'agence pour l'emploi qui modifie régulièrement les règles, les lois et les règlements
 - tous les vols entre Yangon et Magway ont été annulés, ce qui a compliqué les déplacements vers Yenangyaung
 - L'essence est rationnée et les déplacements deviennent difficiles, le

manque d'essence obligeant même Lyon à retourner à Yenangyaung en bus. À Yangon, il a fait la queue pour obtenir de l'essence à 4 heures du matin, attendant trois heures pour obtenir 2 gallons (7,5 litres), ce qui est loin d'être suffisant pour retourner à Yenangyaung.

- En dépit de ces défis, Lyon s'efforce de rester positif - il dit que "lorsque les nuages de pluie disparaissent, le soleil apparaît".
- Toujours du côté positif, Lyon a suivi un cours de trois jours sur la gestion appliquée des études hôtelières à Magway. Outre le fait d'apprendre de nouvelles choses, ce cours a été l'occasion de nouer des contacts avec d'autres propriétaires d'hôtels ou de maisons d'hôtes et de partager des incertitudes et des préoccupations communes.



- Une maison d'hôtes affichant complet le 2 décembrend a été une autre expérience très positive qui a permis de dégager des revenus bienvenus. Un médecin de Magway et sa femme se rendent régulièrement à Lei Thar Gone pour un séjour d'un week-end. Il y a quelques mois, leur fille a célébré ses fiançailles et le 2 décembrend son mariage ! Quatre chambres sont restées pour deux nuits, dix chambres pour une seule. Même si ce week-end a été éprouvant et exigeant, laissant des montagnes de linge à faire, il s'agit d'une réussite positive qui nous a rappelé ce qui était autrefois et qui, espérons-le, sera à nouveau le cas dans un avenir proche !

Ce rapport a été rédigé par Therese, en collaboration avec Zoe & Lyon.